

de recogida de enfermos que llegan a la capital. Se castigará energicamente a los médicos que ocultan casos.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 2-7-15 tarde.

Parte francés de la tarde

PARIS. — En San Quintín se han librado por la noche acciones violentas.

El enemigo fué rechazado a Oriente del canal, donde continúa resistiendo con energía.

Entre el Aisne y el Vesle, nuestras tropas han logrado nuevas ventajas.

Al Oeste de Reims, ocupamos Bouillon y Thilay.

Los límites Sur de Villers-Faucon y el macizo de Saint-Pierre, están en nuestro poder.

Al Norte de Neuville hemos ganado terreno, llegando nuestras líneas al Sur de Techin.

En Champagne no ha cambiado la situación.

DESCRIPCION DE LA LINEA «HINDENBURG»

LA LINEA «HINDENBURG» NO ES UNA MURALLA SINO UNA SERIE DE OBRAS FORTIFICADAS

PARIS. — El diario «Le Matin» publica el siguiente relato de su correspondiente de guerra en el frente francés:

«Se lucha en la Línea «Hindenburg»....»

«La Línea «Hindenburg» está dentro...»

«Nuestras posiciones son ahí, paralelas a la Línea «Hindenburg»....»

Estas son frases muy corrientes.

Se habla mucho de la Línea «Hindenburg». Numerosos son los que se la imaginan como una gran muralla de China, un foso infranqueable, una muralla almenada en donde tiene que pararse todo impulso.

Hoy podemos completar nuestras informaciones con datos que permitirán a nuestros lectores el formarse una idea exacta de la posición sobre la cual los ejércitos alemanes acaban de establecerse, esperando poder resistir eficazmente a nuestros asaltos.

Propiamente dicho, no existe una Línea «Hindenburg». Hay, en cierto sitio, en tierras ocupadas una larga serie de obras, de reductos fortificados, de trincheras, de intestinos, de complicaciones, y de tirantes, de blockhaus enmarcados. No es una Línea, es una zona acorazada a los elementos de la cual han dado los alemanes, según se sabe nombres sagrados de la Biblia de los Nibelungos, ó de el Olimpo de sus brumas.

«Zona de los Nibelungos» conviene mejor al bautizo de estas obras que el nombre del viejo Mariscal. Iba mejor, porque evocaría los trabajos subterráneos de los enanos de la Feyndia y sus riquezas disputadas.... Las tradiciones en la pionera Alemania, desde las Sigas lejanas, no han cambiado....

Y como todo el mundo habla de esta zona, la discute ó la alata, de-

—Por efecto de la gripe se encuentra gravemente enfermo en Barcelona el diputado don Mariano Fonda.

Carnet de sociedad

VIAJES

Se encuentra pasando unos días en esta ciudad el ingeniero don Angel Chueca.

—Los condes de Finat que han pasado en esta una temporada, han regresado a Madrid.

—Después de permanecer unos días en San Sebastián ha regresado a Vitoria el médico don Manuel Rivalaba acompañado de su hermano Gregorio.

—Comenzó de pasar la temporada invernal ha llegado a esta capital acompañado de su señora, el coronel retirado de Infantería don Luciano Ainsa.

—Ayer marcharon a sus posesiones de Olza (Navarra) los marqueses de Vesolla.

—De Vitoria regresó anoche en el rápido, nuestro particular amigo don Enrique Alveró.

—En el rápido salió ayer para Valdemoro el eterno coronel de Sicilia don Enrique Masdeu.

—La comdesa de Chebs se ha trasladado de Fuenterribia a Madrid.

—Procedente de Pamplona ha llegado don Felipe Arnedo.

ENFERMOS

Hallase delicada de salud la señora del diputado provincial don Jorge Satrustegui, particular amigo nuestro.

—También están enfermos los señores de Churruca don Pablo.

—Ha experimentado bastante mejoría la hija del gobernador civil señor García Bajo.

—Del ataque gripeal que ha sufrido está casi restablecida la señora Sofía Muriedos.

Según nos comunican por telegrama desde Burgos, el joven y notable organista Joaquín Errandonea, se halla gravemente enfermo de pulmonía habiéndosele administrado el Santo Viático.

Hacemos votos por el total restablecimiento de los pacientes.

NOTAS TRISTES

Con numeroso y lucido acompañamiento se verificó ayer tarde en la cráter la exhumación del cadáver de la niña María de la Esperanza Alday y Martícoren, hija de los señores Alday.

—Hoy jueves a las once se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María la misa de Gloria.

A los padres de la niña especialmente a nuestro particular amigo don Juan, arquitecto municipal, hemos presente la expresión de nuestro cariñoso pésame.

Vida Política

(Por teléfono y telégrafo)

Madrid, 2-7 tarde.

POCAS NOTICIAS

Se nos asegura que mañana llegarán a esta Corte parte de la real familia, procedente de San Sebastián.

Ninguna otra noticia política ha podido recogerse hoy.

La apertura de Cortes se fijará seguramente en el Consejo de hoy.

La cuestión sanitaria absorbe toda la atención y si los periódicos ni los centros oficiales se ocupan de otra cosa.

DICE SÁNCHEZ TOCA

«El Imparcial» publica unas declaraciones de este señor, sobre problemas planteados por la guerra.

Ninguno de ellos supera en interés al estudio de los efectos económicos y sociales del alza en los precios durante la guerra y su liquidación.

Añade que los elementos gubernamentales no han pedido orientaciones como lo han hecho en otros países. Con este motivo fustiga el señor Sánchez Toca el quietismo del Gobierno ante el encarecimiento de la vida.

HABLANDO CON BESADA

El subsecretario de Gobernación hablando con los periodistas, aludió directamente a un artículo de «El Liberal» de hoy, en que se pide para atajar el mal, una venta de dietadura sanitaria.

El señor Rosado encuentra razonado y pertinente cuanto en dicho periódico se dice y aseguró que no otra cosa sino una verdadera dic-

tadura viene ejerciendo el Gobierno en materia sanitaria desde fecha bien anterior a la aparición de la gripe con carácter epidémico.

Se ha llegado, añadió el señor Rosado a un rigorismo terrible y ningún medio ha dejado de poner en práctica el gobierno para contener la propagación del mal.

Por otra parte, entendiendo el gobierno que la política del silencio en estos casos es sencillamente contraproducente, no se ha ocultado a la prensa y por consiguiente a la opinión ninguna noticia, entendiendo que el público debe tener sensación exacta de la realidad para que así proceda en consecuencia.

Además, de esta manera, los periódicos pueden cooperar mejor a los esfuerzos y órdenes del Gobierno

manifestando que si Ayuntamientos anteriores procedieron mal, no debía el actual seguir ese camino.

Abundan en estas ideas los señores Aguirreche y Rebolledo.

Se aprobó el informe con cuatro votos en contra.

—El importe de los gastos de la jira náutica a Loyola fué de 15.674 pesetas, lo que señala 720 pesetas menos que lo presupuestado.

Si quiere que toda su clientela sepa el traslado de su establecimiento, Anúnciese en LA CONSTANCIA.

Sección Religiosa

EN LAS REPARADORAS

HORA SANTA

Hoy jueves a las 5 de la tarde se celebrará en esta iglesia el devoto ejercicio de la Hora Santa.

Predicará el R. P. Juan Antonio Zugasti S. J.

Se terminará con la Bendición del Santísimo Sacramento.

MISA DEL ACORDAO

Hoy jueves primero del mes, a las 11 se celebrará en esta Capilla, la Misa del Acordao, en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Durante la Misa se cantarán variados moctes.

Se recomendarán las plegarias hechas durante el mes.

Se terminará con la bendición del Santísimo Sacramento y un canto a Nuestra Señora.

EN SANTA MARÍA

Según dando los deseos manifestados por señoras donostiarra, el próximo domingo día 6, se celebrará en la Parroquia de Santa María de esta ciudad los siguientes actos religiosos que las almas piadosas y devotas de la Virgen del Coro ofrecen a su Augusta Madre en súplica de que al igual que en tiempos pasados, libre a su Doméstica de la epidemia reinante.

Desde las seis de la mañana hasta las ocho de la noche permanecerá descubierta la bendita imagen de Nuestra Virgen del Coro.

A las seis, siete y ocho de la mañana habrá comuniones generales.

A las tres de la tarde con S. D. M. expuesto se cantarán vísperas solemnes y se rezará el Santo Rosario para terminar con la bendición.

Inmediatamente se bajarán del Camarín a la veneranda imagen para recorrer en procesión claustral el interior de la Parroquia.

Después de la procesión queará la imagen al pie del Presbiterio basta las ocho de la noche en que se volverá a colocar en su Camarín.

El Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria concede cinco días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos expresados.

La Constancia

VÉNDESE EN SAN SEBASTIÁN

EN LOS PUESTOS SIGUIENTES

D.ª Ramona Viquendi.—Mayor, 1.

Hijas de Aramburu.—Alameda, 23.

Cesar.—Miracruz, 8.

Estación de Amara.

Mercado de la Brecha.

Donativos

Don Inocencio Echeverría, 250 pesetas; don Braulio Echeverría, 250; y de don José María Echeverría, 100, para las atenciones de necesidades de los menesterosos y convalecientes.

Día 1 de Octubre de 1918.

Entrados 968

Salidos 1.776

De menos 808

Existencia anterior 4.257

Existencia 3.449

Movimiento de viajeros

El asunto de las escuelas

Boletín Oficial

El señor Vidaur, jefe del Negociado de Higiene y Salubridad, ha manifestado que celebraron una reunión en la Alcaldía los médicos municipales, el presidente de la Comisión de Gobernación, el delegado de Higiene y el referido jefe del Negociado de Higiene, para cambiar impresiones sobre los centros docentes, acordando el cierre de las escuelas para los efectos de clase, pero que los chicos que asistiesen fueran de paseo con los maestros, por temor a que muchos de los alumnos no podrían estar en sus casas y por considerar higiénicos estos paseos ó clases al aire libre.

También se acordó, según nos dice el señor Vidaur, adelantar la apertura de las cantinas escolares, a fin de que puedan comer muchos alumnos que seguramente no estarán bien alimentados en sus casas por pertenecer a familias pobres.

Quiere Vd. alquilar su chalet ó piso? Anúnciese en LA CONSTANCIA.